

Las suscripciones son por **Pagos anticipados**. Madrid, pesetas 1'50 al mes; provincias, pesetas 5 trimestre pagando en la Administración, y pesetas 5'50 por medio de comisionado; extranjero y Antillas, pesetas 12 trimestre; Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos de peseta.

Suscripciones a este periódico: En todas las librerías de Madrid y provincias, y en la Administración, calle de San Gregorio, núm. 8, donde también se reciben anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. La correspondencia debe dirigirse al Administrador **D. MANUEL R. PASTRANA**

La embajada de Marruecos al Vaticano.

El hecho á que se refieren los telegramas de *El Imparcial*, y del cual dimos ayer noticia á nuestros lectores, anunciando la salida del *Castilla* para Civitavecchia, no para Génova, como dice *El Imparcial*, es un acto digno de preocupar la opinión pública en España, y del cual podemos dar algunos pormenores de interés á nuestros lectores.

Segun nuestros informes, el Sultan de Marruecos, á imitación de lo que habían hecho el de Constantinopla y el Shah de Persia, mostró sus deseos de enviar una embajada al Santo Padre, á fin de felicitarle con motivo de su jubileo sacerdotal.

La gran autoridad que el reverendo padre Lerchundi goza en Marruecos, hizo que el Sultan se dirigiese al religioso franciscano, que tantas muestras de saber y de prudencia ha dado al frente de las misiones españolas. Como era natural, el padre Lerchundi, no solo acogió la idea, sino que se ofreció á ayudar al Sultan, intercediendo cerca del gobierno español, para que éste facilitase á la embajada el medio de llegar á Italia en condiciones decorosas, pues sabido es que el imperio de Marruecos no tiene marina.

En vista de esto, el Sultan nombró su embajador al gobernador de Tánger, Abd-El-Sadoc, el mismo que representó á Marruecos en la embajada que vino á España en los últimos días del Rey Alfonso, para interesarse en la modificación del sistema de las protecciones; pero Abd-El-Sadoc cayó enfermo en los mismos días en que recibía la orden de ponerse en marcha, y su enfermedad retrasó, naturalmente, la salida de la embajada, porque la avanzada edad hace poco probable su restablecimiento en breves plazos.

El Sultan entonces designó para reemplazarle á su mismo ministro de Negocios Extranjeros, Mohamed Ben el Arbi El-Torres, destinado ya á representar al imperio en la Conferencia de Madrid. A Torres acompañan el hijo de Abd-El-Sadoc, Ben-Ahmed El-Rifi, y como secretario, el letrado Ahmed El-Querudí, yendo con ellos el P. Lerchundi, como hombre amado y respetado por el Sultan, que ya en varias ocasiones ha acompañado á los embajadores marroquíes, y cuyos servicios se estiman por el Sultan como por el pueblo marroquí.

La embajada se dirige al Papa como príncipe de los obispos de la cristiandad, sentado en la cátedra del jefe de los apóstoles, y llamado á decidir las cuestiones religiosas, y lleva encargo de decirle que el Sultan sabe cuán grande es el renombre de su sabiduría, y cómo su fama se ha extendido á todas partes. Los sultanes de Marruecos, que desde muy antiguo han tenido las mejores relaciones de amistad, de afecto y de inteligencia con los religiosos franciscanos, se alaban de haberles dado siempre la libertad y el permiso para residir en el Mogrheb y para ayudar y asistir á los cristianos en los asuntos de su religión.

De esta tolerancia y de este auxilio se van gloria también el Sultan actual, y para seguir las huellas de sus predecesores, y dar conocimiento de ello á Su Santidad, le envía la embajada, que deberá manifestarle la admiración que en Marruecos inspira la bondad, las virtudes y la caridad del Pontífice, en cuyos sentimientos entra por mucho la amistad que el Pontífice tiene á la Reina de España, que es la excelsa amiga de los sultanes de Marruecos.

Como era natural, el gobierno se apresuró á responder á las indicaciones del padre Lerchundi, y puso á disposición de la embajada el crucero *Castilla*, autorizando al padre Lerchundi para trasladarse á Roma, acompañando á la misión marroquí.

Tal es el origen y la historia de esta notable embajada, una de las más extraordinarias y dignas de recuerdo que habrá recibido el Sumo Pontífice en su jubileo, y cuya presencia en Roma será para el pueblo español motivo de legítima satisfacción.

En cuanto al carácter político que á la misión atribuye el telegrama de *El Imparcial*, y muy particularmente á los propósitos que se le atribuyen respecto á la Conferencia, no necesitamos ni aun desmentirlos, porque su misma lectura prueba que son producto de la ignorancia en que acerca del asunto estaban los corresponsales de Tánger.

El príncipe de Alemania.—La operación.

El doctor Bramman ha empleado para operar al príncipe Federico Guillermo, un instrumento de plata construido expresos con arreglo á las instrucciones del doctor Bergman. A pesar de oponerse el doctor Morel Makencie, se ha clorofórmizado al príncipe, cuyo primer movimiento al cesar la operación, que duró veintitantos minutos, fué estrechar cariñosamente la mano á los médicos que le rodeaban. Cuando se permitió entrar á los individuos de la familia imperial, el príncipe cogió la mano á su hija mayor la princesa Carlota de Sajonia-Meiningen, y la colocó sobre su corazón. Ningún parlante próximo del augusto enfermo presenció la operación. La princesa su esposa se obstinó al principio en presenciársela, y casi fué sacada violentamente de la estancia. Enseguida el doctor Makencie rogó al paciente que se tendiera en cama de campaña, dejando caer hacia atrás la cabeza.

Clorofórmizado el príncipe segun queda dicho, y enseguida el doctor Bramman, con extrema habilidad, le hizo en el cuello una incisión longitudinal de tres ó cuatro centímetros, situada hacia un lado para no tocar á la arteria. La sangre que se derramó fué poca; como una cucharada escasa de café. El doctor Nowell, amigo íntimo del príncipe, lloró como un niño al ver hacer los preparativos, y el enfermo, antes de quedar adormecido, tuvo que prodigarle cariñosas palabras de consuelo.

El día 11 por la mañana se inició lo que lle-

man los médicos fiebre traumática, pero no fué muy alta. El enfermo pudo, al mediodía, permanecer sentado en la cama un largo rato, pero estaba muy abatido, y solo se entendía con su familia escribiendo en una pizarra.

El emperador, profundamente contristado, lloró en un balcón del palacio de Berlin, cuando el pueblo le tributaba una gran ovación, apenas se supo en la capital que el príncipe había resistido la operación; pero luego, al verse solo, en sus habitaciones, con su amigo el conde de Perponcher, le dijo derramando lágrimas: «Estoy preparado á todo.» La emperatriz está hasta tal punto mal impresionada, que hace días no puede salir de su cuarto sino en silla de manos.

Es de notar, que la prensa francesa dá cuenta de la enfermedad del príncipe con muestras, si no de cariño, al menos de consideración. Bien es verdad que el heredero de la corona del Imperio está reputado en Francia como el alemán más opuesto á la guerra.

Los misterios de estos días.

Dice anoche *El Resumen* discutiendo con *El Imparcial*, que no tiene interés alguno en que los individuos de la Familia Real habiten en Madrid, Sevilla, París ó Sanlúcar; pero que hay derecho á saber por qué el gobierno ha tomado las medidas que se le atribuyen, para apoyarle si tiene razón, y si no la tiene, para exigirle la responsabilidad.

Tan firmemente cree *El Resumen* que se han tomado medidas de prohibición, que afirma «bajo la fe de su honor que esas disposiciones existen (las que supone dictadas para que el duque de Montpensier aplaca su viaje, y que hay todavía algo más que ha tenido la prudencia de callar.»

A esto solo debemos recordar nosotros, que el gobierno al ser preguntado por el Sr. Romero Robledo, si se había prohibido residir en España al duque de Montpensier, contestó que el rumor era inexacto, y que no había tomado ó dictado ó prescrito resolución sobre esto.

El Resumen dice además anoche como cosa nueva, lo siguiente:

«El gobierno tenía noticia, como la teníamos todos los periódicos, de que los duques de Montpensier pensaban ponerse en camino. Por causas que él conocerá, este viaje contrariaba vivamente al Sr. Sagasta.

¿Quiero otro dato *El Imparcial*? Puede él mismo procurárselo, que medios le sobran, inquirendo la sorpresa que causó en elevadísimas regiones la noticia de que se había suspendido el viaje.»

Como no estamos en los pormenores en que por lo visto está *El Resumen*, verdaderamente es difícil contestar á sus alusiones; pero cuando las cosas se saben por referencias, se suelen saber incompletamente; y aparte de esto, lo que no comprendemos ni bien ni mal, es la contradicción que podía infringir al Sr. Sagasta el viaje del duque de Montpensier.

El Resumen, que pide franqueza al gobierno, ¿por qué no la desplega él?

Nuestro colega parece hacer una nueva alusión á telegramas ó cartas interceptados, y de nuevo repetimos que esta imputación á la conducta del señor ministro de la Gobernación es perfectamente inexacta; se puede decir que es inexacta, porque á nadie, á nadie se interceptan los telegramas ni las cartas; y se explica, aunque no sea más que por sugerencias del buen sentido. Con la rapidez hoy de los ferro-carriles, es una verdadera tontería la interceptación de los telegramas, porque todo se sabe al cabo, y pronto.

Pero si *El Resumen* toma los puntos de vista que dejamos referidos, y se muestra tan informado, otros periódicos siguen bien distintas impresiones, de que es ejemplo el artículo que hoy publica *El Liberal*, en que por medio de recuerdos y de alegorías, procura explicar los misterios y dar un interés á su obra, en nuestro concepto muy rica en fantasía; en algunos detalles inverosímil, y en otros, injusta.

La prensa conservadora más autorizada, viene muy reservada, diciendo en sustancia *La Epoca*:

«Si fuera posible que, en efecto, la presencia del señor duque de Montpensier en España trajera algunas complicaciones, el gobierno de la Reina, midiendo su alcance, debe aceptar la responsabilidad, para que la malicia no pueda dar al hecho ninguna otra interpretación.

Pero si no existe ese temor, el gobierno es el principal obligado en que no circulen leyendas.»

La República, que ayer no habló, pregunta hoy sacando las cosas de quicio:

«A nosotros solo se nos ocurre una duda: ¿por qué á los duques de Montpensier se les impide venir á España, mientras el más conspirador, el candidato al trono de Francia, el conde de París, está tranquilamente en el palacio de San Telmo de Sevilla?»

Ya hemos dicho que lo primero (lo de la prohibición), lo tenemos por inexacto; y lo segundo, es bien seguro que el señor conde de París, respeta religiosamente las leyes de la hospitalidad española.

Por último, *El Imparcial*, lamentando ver á los reformistas en ciertas campañas, exclama:

«Pero creemos que estas campañas, lejos de favorecer las aspiraciones de los reformistas, las contrarian; porque aparte de que nada gana con ellas el interés común de la Monarquía, á que rinden culto, pudiera resultar que sin saberlo, vinieran á ser instrumento de combinaciones contra las cuales se levantará unánime el sentimiento público.»

Los duques de Fernan-Nuñez.

Sr. Puigcerver: ¿qué le parece á usted este baile?

—¡Magnífico! ¡Expléndido! ¡Con cuatro duques así en cada provincia, estaban resueltas para mí la Liga agraria y todas las ligas y todas las cosas del mundo! Calculo que con este baile han puesto en movimiento los señores duques unos tres millones de reales en Madrid, y no sé cuántos más se habrán dejado estas gentes en las aduanas. Total: que suponiendo que en cada provincia hubiera cuatro duques de Fernan-Nuñez, tendría que hacer dimisión de mi plaza, lo cual solo sería conveniente, considerando que habré de oír dentro de poco un discurso financiero de Polo y Bernabé.

—Y á Vd., amigo Castelar, ¿qué tal le parece esto?

—Oro y luz, aromas y armonías; las ninfas servidas por los gnomos, evocadas por el dios Pluto, envuelven su talle divino en neblinas de la mañana y desparaman sobre las recogidas trenzas los diamantes de Golconda!

Renacen los antiguos tiempos mitológicos, y ante la voluntad de una dama ilustre, pueblan los artesanos salones donde la Edad Media tiene el depósito de sus maravillas y la Moderna Edad todos los timbres de sus merecimientos; puéblan, repito, de espíritus de fuego, de brillantes visiones, de angélicas risas, de ternas miradas, de aromas voluptuosos, uniéndose en el mismo blason gótico el pincel del artista, la pluma del poeta, el laurel del génio, formando todo este espectáculo sublime, en que se halla simbolizada la alma paz, por que aspiran los pueblos de la tierra, y que solo se encuentra donde la tradición y el progreso, el recuerdo y la esperanza, el lujo y la limosna, la tierra y el cielo se unen en las sombras de la noche para dar al mundo, entre relampagueo de brillantes, crujir de sedas y rielar de perlas, un ejemplo práctico de cómo pueden pasar un instante por entre las penalidades humanas brisas rápidas de alegría, creadas por la voluntad del hombre!

—Y á Vd., ¿Sr. Cánovas?

—Este baile de pelos empolvados y de casacas rojas, ciertamente me pone triste.

Recuerdo la hermosa cabeza de la princesa de Lamballe, y los regueros de sangre que desde el *Juego de pelota* hasta los días del Directorio corrieron por toda Francia.

Si, amigo mío, esas cabezas blancas y esos airones de pluma, con que la moda tiñó de un mismo color los cabellos rubios y negros de la juventud, fué el primer signo de una democracia senil, llena de envidia, como todas las democracias. Las viejas decrepitas de Luis XIV y de Luis XV, no pudiendo ocultar sus canas, que estaban á la vista, indujeron á la candida mocedad á cubrirse de la nieve de la vejez, y cayendo en el lazo, triunfó la igualdad del tocado en la mujer, precursora de los derechos del hombre, sin reparar en que, al mismo tiempo que empolvaban el pelo, hacían resaltar con más vigor y fuerza los naturales encantos de la juvenil edad.

Faltó allí un Pidal que tronara contra aquella confusión peligrosa y un hombre como yo que, restableciendo la naturalidad de la forma, hubiese realizado, sin renegar de la vejez, pero sin creer en la juventud, la alianza, el matrimonio estrecho de la nieve y el fuego, de la aristocracia y de la democracia, que encerrando á la humanidad dentro de sus infranqueables límites, permitiese continuar la historia sin el cataclismo de la guillotina.... Pero me llaman á cenar; ahí le dejo á Vd. con Menendez Pelayo:

—Y á Vd. Marcelino, ¿qué le parece?

Nimphæ quatiunt terram æterno pede, como decía Haracio.

Stollas ævusas kai argurias, que diría Homero.

¡Ay, amigo mío! cuando pienso que, si á los quince años me hubieran convidado los duques á un baile como este, se hubieran quedado sin registrar por mí desde el Mahabarata hasta los Heterodoxos, se me abren las carnes solo de pensarlo, porque estas ediciones y estos códices de perfumadas vitelas y de densos, túrgidos y transparentes encantos encierran en sus móviles senos todas las confusiones de Confucio; todos los positivismos de Kant; todas las síntesis de Hegel. En vez de Menendez Pelayo sería yo un Numa Pompilio moderno, sin más códices que cerrar, ni más catálogos que leer, que los códices y catálogos de una moderna Ninfa Egeria fuese delante de mí hojeando, y mi vida hubiera sido como la del Dante en el Paraíso....

Io son Beatrice, che ti faccio andare!

—Y á Vd., Albareda?

—Si yo me hubiera podido llevar este palacio y estas mujeres á París, me traigo á Ferry, á Grevy, á Say, á Floquet, al conde de París y al príncipe Napoleón á la mayoría de Sagasta.

—Y á Vd., D. Manuel?—dije al Sr. Alonso Martínez.

—Habrá que prohibir á los jurados que quince días antes, por lo menos, vengán á un baile de Fernan Nuñez.

—Y á Vd., Monte-Cristo?

Tome Vd. estas cuartillas que he escrito para *El Imparcial*. Ni puedo cenar ni ver el cotillon, porque tengo que irme á escribir la revista.

Las cuartillas del escritor de *El Imparcial*, unidas á nuestros apuntes, condensan de este modo cuanto allí pudimos admirar:

A las doce se presentó S. A. la Infanta doña Isabel, vistiendo con irreprochable propiedad rico traje rameado de plata sobre fondo cereza y plumas de igual color en la cabeza, alternando con joyas de brillantes. Acto seguido se organizó el rigodon de honor, que bailó S. A. con el duque de Fernan-Nuñez, siendo su *vis á vis* la duquesa con el ministro de Estado.

La dueña de la casa, la señora duquesa de Fernan-Nuñez, vestía con elegancia, un traje de raso blanco, y adornándose con ricas joyas, y á su lado el duque de Fernan Nuñez, con frac

negro y calzon corto, llevando al cuello la insignia de la orden del Toison de Oro, y á su alrededor sus hijos los marqueses de la Mina y de Castel-Moncaje, de frac encarnado, calzon y chalecos blancos y medias de seda. Allí estaba también, radiante de juventud y de hermosura, esbelta y gentil, la duquesa de Alba, luciendo una *toilette* de raso perla con agremados de oro, collar de perlas y empolvada la artística cabeza. Su figura era un conjunto de distinción y de elegancia.

Lucía la condesa de Gnaqui vestido rosa con la delantera cubierta de jacintos, y por detrás, un *vateau* de tifiú de plata, sujeto con una estrella de brillantes y un sol de las mismas piedras entre grupos de plumas color rosa.

La condesa de Pinohermoso había hecho un estudio especial de la época cuyo traje vestía.

La condesa de Villagonzalo lucía rico traje de tul blanco adornado con florecillas escarchadas de plata y un feston de brillantes sobre una cinta de seda blanca cruzaba sus hombros.

Estaban también las duquesas de Tetuan, Santa Lucía, Ahumada, Baena, Frias, Noblejas (madre é hija), Mandas y Villanueva.

La marquesa de la Laguna deslumbraba tanto por su hermosura como por sus riquísimas y abundantes joyas.

La señora de Cánovas del Castillo, sumamente hermosa, llevaba ramas de yedra de brillantes entre grupos de plumas en la cabeza, collar de perlas y elegantísima *toilette*.

Muy bella y elegante, con rico traje de terciopelo labrado azul y blanco, la señora de Peñalver; la marquesa de Sierra Bullones lucía riquísimo y artístico abanico y un caudal en alhejas; preciosas, con traje de época, color melocoton y ricas joyas, la vizcondesa de la Torre de Luzon, y muy elegante la baronesa del Castillo de Chirel.

Artística y elegantemente prendidas veíanse también á las marquesas de Aguilafuente, Acapulco, Aguilar, Agullar de Campó, Ayerbe, Baroja, Bendaña, Bogarays, Castellon, Castro-Serna, Pacheco, Távara, Manzanedo, cuya cabeza parecía un retrato de madama Dubarry; Martorell, Merced, Molins, Nájera, Pozo Rubio, Villatoya, Puerto Seguro, Rivera, Romana, Roncalli, Vilagares, Viana, Villafranca de Ebro, Villamayor, Montegudo, Santa Cristina, Santa Genoveva; y no menos elegantes y bellas á las condesas de Aguilera, Añover de Tormes, Corzana, Mayorga, Ofalia, Torre Arias, Peñalver, Peña Ramiro, Puñonrostro, San Luis, Baquer, San Roman, Romáez, Sacro Romano Imperio, Santovenia, Superunda, Tejada de Valdovera, Torenó, Torrejon, Valencia de Don Juan, Villar, Villalba, Vilana, Via-Manuel.

La señora de Bauer, elegantísima y admirablemente peinada por españolas manos, lucía rico traje blanco de época con rosas á realce y grupos de flores. En la cabeza llevaba precioso aderezo de ricas piedras y hojas de brillantes.

La condesa de las Almenas, con traje de época adornado con un pompon de plumas verdes y rosa, lucía también un lindo y artístico peinado.

Sencllísima y muy bonita la señorita de Valera, llevaba rico traje de tul negro guarnecido de azabaches.

La vizcondesa de Allatar llevaba el cuerpo del vestido materialmente cubierto de riquísimas joyas, y lucían también preciosos tocados las de Benavés y San Enrique.

Las baronessas de Molinet, Eroles y Goya-Borrás, muy elegantes.

La condesa de Atarés, bellísima con el pelo empolvado, que hacía resaltar lo negro de sus ojos; la de Pozo Rubio, con collar de brillantes, y plumas en la cabeza; la de Santa Cristina, de negro con brillantes; y la de Vilana, de azul con plumas.

Y también brillaban, por su hermosura y distinción, las señoras y señoritas de Terry, Alonso Martínez, Moret, Bejarano, Guadalest, Roca de Togores, Pardo, Ordoñez, Martínez Campos, Vargas, O'Donnell, Sardoal, Saavedra, Ozores, Peñalver, Bruntil, Narvaez, Arco, Armado, Comyn, Coello, Valera, Well, Curry, Pearson, Fontagnud Gargollo, Lemeryc, Caro, Huéscar, Flores Calderon, Ferraz, Matheu, Barrenechea, Mendez Vigo, Tornos, La Granja, Soriano, Carvajal, Bendaña, Diaz de Mendoza, Berlanga, Fonseca y otras muchas.

Añadan Vds. á todo esto una cena reposada y correcta en el magnífico invernadero, y un cotillon perturbado y conculdo por el suave albor de la mañana, y aun así no tendrán los lectores idea de la brillantísima fiesta celebrada anoche en el palacio de la calle de Santa Isabel.

El Carnaval.

Empecemos por fijar la etimología de la palabra, por muy conocida que esté: *Carnaval* viene de *caro carnis*, carne, y *vale*, adios, ambas palabras latinas bien claras y significativas: despedida de la carne y recibimiento del pescado.

Pero vamos á nuestras fiestas populares y veamos de indicar lo que fueron en los tiempos antiguos y medios.

Los pueblos cristianos no han dejado de apropiarse bastantes ceremonias, costumbres y fiestas del mundo pagano, sin duda para convertir las á la moderación, la suavidad y la pulcritud evangélicas, aunque preciso es confesar que no siempre han logrado esto, por la sencilla razón de que los pueblos no han seguido en todos los casos las instrucciones, consejos y preceptos de la Iglesia. Precisamente el Carnaval es un resto de las bacanales, lupercales, saturnales, etcétera, del paganismo, que no acertaba á concertar ninguna clase de divertimientos sin festines, danzas y disfraces. Han cambiado, pues,

las costumbres; pero la licencia sigue, poco más ó menos, siendo la misma.

Por ejemplo; para celebrar á Baco, sus sacerdotisas, solamente cubiertas con pieles de tigres, ceñidas las caderas con hojas de vid, suelta la cabellera y enarbolando ora antorchas encendidas, ora tiras ó flechas adornadas con yedra ó pámpanos, recorrian las calles danzando, loquendo, aullando, conmoviendo los aires con desaforados gritos de *le Bacchél* y estruendosos ruidos causados con tambores, címbalos y campanillas.

Tras de las bacantes segulan una tropa numerosa de mujeres disfrazadas de ninfas y un cortejo no menos numeroso de hombres vestidos de sátiros y silenos, unos á pie, otros sobre asnos, fingiéndose al principio los borrachos para concluir por estarlo, arrastrando muchos de ellos un macho cabrío, enguinaldado los cuernos, para inmolario al fin al dios del vino. Así adoraban priegos y romanos á Pan, á Saturno, á Proserpina, á Priapo, á Liber y otros dioses, y los galos al Sol.

Ahora bien; patentes las analogías, y por fortuna, no más que las analogías, entre estas fiestas y las de nuestro moderno Carnaval, ¿cómo comprender que tales extravagancias paganas hayan sobrevivido á la civilización y sido adoptadas por los cristianos? Sin duda los pueblos abandonan más fácilmente sus ídolos que sus costumbres.

A fines del siglo IV, San Paciano, obispo de Barcelona, admirado de que los fieles celebrasen el primer día del año con una fiesta llamada *Hennula cervula* (fiesta del cervo), ceremonia antigua y como tal no muy pura, escribió un libro haciéndoles ver la inmoralidad de tal costumbre, y con el fin de abolirla. Háse perdido el libro; pero por otra obra del mismo santo sabemos que existió, y lo que es peor, que fué inútil; tanto imperio tenían en aquel tiempo los antiguos usos. Seguían, por tanto, disfranzándose de bestias salvajes, recorriendo la ciudad y sus cercanías con alocado desenfreno y entregándose á juegos que nada tenían de honestos ni decentes.

Las Evas del día vengan á la antigua á las mil maravillas, aceptado el papel de la serpiente y desparramándose por entre nosotros, convertidas en lindos diablillos, para hacernos repetir el funesto convite del fruto prohibido. Observemos á los eruditos de la prehistoria que allá en las bacanales griegas y latinas, las comparsas gritaban: *¡Eoa! ¡Eoa!* ¿Sería esto evocación intencional del nombre de la gran madre del género humano?

Ignoramos lo que haya podido ser el Carnaval en los pueblos y entre las gentes ya borradas de la superficie de la tierra, ó que allá vivieron antes que se fijase la cronología y que aparecieron los que todo lo charlan; pero lo que sí es cierto, es que ninguna nación más ó menos civilizada de que hay clara noticia, se ha visto libre de esa locura revelada por disfraces, caretas y libertinajes. Hé aquí por qué no ha faltado quien proclame al Carnaval *Rey del mundo*,... á su manera. Allá selle encuentra en Londres, como en Calcuta, en París como en Madrid, y en Venecia, como en Roma. En verdad que en cada país reviste un carácter; pero eso no depende del Carnaval, sino de las máscaras; en Inglaterra y Francia es frío, burlesco, ligero, pero muy licencioso; en Italia y España, ardiente, bullicioso, más atronador que pecaminoso; helado, tonto, insipido, en Rusia y Austria; pesado, molesto y sensual, en Alemania y los países del Norte.

Aun puede compararse el Carnaval con las fiestas egipcias del buey Apis, ó con las judías de los *Pharim*, instituidas en memoria de la caída de Aman; ó con aquellas saturnales romanas en que los esclavos se vestían con los trajes de sus señores, ó con las fiestas de las Claves, ó con las de los locos y los inocentes de la Edad Media, ó en fin, con las que nos relatan los reseñistas de las costumbres de Venecia ó de las escenas del *Corso romano*.

Llegó por un momento el Cristianismo á suspender los desórdenes paganos; pero volvieron los pueblos á enlazar la suspendida carcajada que tenía el hábito de empezar en la Epifanía y de terminar el miércoles de Ceniza, ó el domingo de Piñata: en vano los padres de la Iglesia, Tertuliano, San Cipriano, San Clemente de Alejandría, San Juan Crisóstomo, condenaron el desorden, las máscaras y los escándalos: inútilmente Inocencio III hizo el Carnaval asunto de varias decretales y los Concilios clamaron contra sus abusos; el Occidente siguió imitando las ruidosas orgías del paganismo, y el tiempo de las saturnales, que empezaba el 25 de Diciembre, fué ocupado por las fiestas del delirante Carnaval.

Más tarde, en los tiempos medios, sanalizó algo su disolución esta costumbre, aunque haciéndose más trivial y quizá más grosera. Diga lo la fiesta de los locos, que en algunas iglesias se llamó de los inocentes, que se celebraba el día de *Noche Buena* en memoria del nacimiento del Salvador, y en la que, aun dentro de las iglesias, llegó la tradición religiosa á encontrar la profana alegría de la antigüedad pagana, en tanto que en las calles las procesiones y comparsas mostraban en muy extraña confusión las figuras bíblicas con las divinidades mitológicas. Aun hay algo de esto en nuestras procesiones del *Corpus*; aun lo hay en otros países en las fiestas de las vendimias, en las que los dioses y semidioses, los enanos y gigantes, la tarasca y otras figuras más ó menos bizarras, se rozan con las imágenes de santos y los apóstoles.

Claramente que tales fiestas no se celebraban en la Edad Media en las mismas épocas en todas partes; pero eso no impide que tuvieran una clara analogía con las locuras carnavalescas.

Léanse las descripciones de los juegos de las tarascas el día de Pentecostés en Tarazona; la procesion del gigante *Goyant* en Donat; la fiesta de los carros en Cambrai, y la procesion del Zorro, que tanto divertía á Felipe el Hermoso. Cuentan que la corte de Carlos VI de Francia puso de moda los bailes de máscaras, que por poco cuestan la vida al monarca, que en uno de ellos tuvo la feliz ocurrencia de disfrazarse de oso.

No hay que admirarse de las desgracias que han sobrevenido como natural y lógica consecuencia de los Carnavales: son de tal naturaleza todos sus incidentes, tales las condiciones en que llegan á colocarse los enmascarados y los no enmascarados, y tantos los peligros de unos momentos de osadía, impetuosidad y locura, que bien hace la Iglesia, ya que no pudo evitar estas fiestas, en ponerse en oracion por los pe-

cadores, y más aún por los desventurados; que en tales juegos llevan siempre la peor parte los que merecieron la mejor.—(Del *Diario de Cádiz*.)

Marruecos en el Vaticano.

Segun despachos de Tánger, de *El Imparcial*, ha causado allí á algunas personas sorpresa que el enviado del Sultán á Roma, Sidi Mohamed Torres, se haya embarcado en el crucero español *Castilla*.

Sidi Mohamed Torres ha manifestado al despedirse de los diplomáticos acreditados en Tánger que se dirige á Roma para ofrecer sus respetos al Papa y felicitarle con motivo de su jubileo sacerdotal, en nombre de Muley Hassan, que ha querido imitar en esta ocasion el ejemplo dado por otras naciones mahometanas.

Extraoficialmente se dice que el viaje de Sidi Mohamed Torres tiene por objeto aplicar á Su Santidad que interceda con Francia á fin de que asista á la Conferencia que va á celebrarse en Madrid é influya para que se adhiera al voto de las naciones conferenciadas.

Todo esto se atribuye á gestiones practicadas por el Sr. Diosdado, que interpreta los deseos de España, que es amiga de Marruecos y favorece sus pretensiones.

Además de estas impresiones, el correspondiente de *El Imparcial* dice lo siguiente:

“Acompañan al ministro el padre Lercundi, el intérprete Reinaldi y gran número de soldados y notables moros.

El gobernador de Tánger y una parte sumamente considerable del vecindario han ido hasta el muelle con objeto de despedirle.

El ministro plenipotenciario de España, Sr. Diosdado, y el Sr. Reinaldi, acompañaron hasta el *Castilla* á Sidi Mohamed Torres.

Las baterías de la ciudad y los buques surtos en el puerto han saludado al *Castilla*, que salió con rumbo á Génova.

El buque lleva patente expedida por el consulado español y revisada por los cónsules francés é italiano.”

A su vez, dice la *Agencia Fabra*:

Tánger 13.—El ministro del sultán, Mohamet Torres, se ha embarcado hoy en este puerto con direccion á Roma, con objeto de felicitar al Papa en nombre del emperador Muley Hassan, con motivo de su jubileo.

Al mismo tiempo va encargado de pedir á Su Santidad que intervenga en la cuestion de la proteccion á los extrajeros en las Conferencias que se han de celebrar en Madrid.—*Fabra*.

Correo de Canarias.

En la villa de la Orotava (Tenerife), hubo un motin con motivo de la cobranza de los consumos. Más de cien hombres se reunieron en el pago llamado de la *Floridad*, impidiendo que el comisionado de apremios llevara á efecto los embargos decretados contra varios deudores del referido impuesto, incendiando tambien la caseta de madera del fiato, que los vigilantes víéronse obligados á abandonar por temor á los amotinados.

El gobernador civil de la provincia envió á dicho punto fuerzas de la guardia provincial al mando de un teniente, y amparados por ella, los comisionados hicieron efectivos los embargos.

En los últimos días de Enero han caído abundantes lluvias en toda la provincia, cubriéndose de nieve las cumbres de las islas.

La temperatura descendió bastante durante esos días.

Se ha solicitado del Ayuntamiento de Las Palmas la concesion de una plaza para construir en toda su extension hoteles aislados, rodeados de jardines y verjas para alojar á los muchos extranjeros que invernan en aquella poblacion.

Cuenta un periódico de la Orotava que el niño Antonio Estévez y Perez, de doce años de edad, natural de Realejo Bajo, ha sido víctima de un compañero suyo de trabajo, de catorce años; quien, ebrio de coraje, y envidioso, tal vez de las buenas cualidades de su convecino, hubo de asestarle, con una azada, tremendo golpe sobre el parietal izquierdo, fracturándole dicho hueso y produciéndole una *meningo encefalitis traumática* que le llevó al sepulcro en el espacio de setenta y dos horas.

Dado el aumento que de año en año y hasta de mes en mes se nota en el movimiento marítimo de los puertos de Canarias y la disminucion que viene experimentando el de Funchal (Isla de la Madera), no es extraño que el gobierno portugués procure poner remedio al mal quitando las trabas existentes en este puerto, tales como la supresion de los derechos de importacion de los carbones, la del tonelaje, cuyo proyecto ha presentado el ministro de Hacienda á las Cámaras. A pesar de todo, en el puerto de Las Palmas entraron en el mes de Enero 145 buques, de los cuales 70 fueron de vapor, y de estos, 53 se proveyeron de 110.710 toneladas de carbon, y en Santa Cruz de Tenerife entraron en igual periodo de tiempo 65 vapores.

Telegramas de la mañana.

Vapor-correo.

Las Palmas (Gran Canaria) 13.—Recibido por el cable de la compañía Nacional Española.

Hoy ha llegado á este puerto el vapor correo *Cádiz*, á bordo del cual va el señor general Ruiz Dana, gobernador general de Puerto-Rico, continuando su viaje á dicha antilla.

Créditos para el Tonkin.

París 13.—Cámara de los Diputados.—Después de un largo debate sobre la cuestion del Tonkin, y sobre los créditos pedidos con destino á aquella colonia, se desecha el proyecto de ley pidiendo un crédito de veinte millones de francos para el sostenimiento del ejército de ocupacion, por 253 votos contra 236.

París 13.—Cámara de los Diputados.—El presidente del Consejo de ministros Sr. Tirard, dió que si la votacion que acaba de verificarse sobre el crédito pedido para el sostenimiento del ejército del Tonkin implica la evacuacion de aquella colonia, el gobierno no acepta la responsabilidad, pero que si tiene por objeto realizar simplemente eco-omías, el gobierno se halla dispuesto á entrar en esta via.

En su consecuencia, pide que se vote un crédito de 19.800.000 francos.

Puesto á votacion, se aprueba por 261 votos contra 256.

El Príncipe Imperial.

San Remo 13 (8 n.).—El príncipe imperial ha pasado bien la última noche, sin ningun sintoma de fiebre ni bronquitis.—*Fabra*.

El banquete de M. Floquet.

París 14 (12^a madrugada).—M. Floquet ha dado esta noche un banquete diplomático verdaderamente espléndido y notable.

Comenzó á las ocho de la noche. Los convidados eran 169 y todos se sentaron á una misma mesa, que estaba cubierta con un solo mantel.

El comedor estaba magníficamente decorado. Presidió M. Carnot. El presidente de la Cámara de diputados ocupaba la segunda presidencia.

El Sr. Leon y Castillo tenía su asiento al lado de Mad. Tirard. La señora de Leon y Castillo, que lucía un precioso traje negro con soberbios encajes, tenía á su derecha al Animo de Su Santidad.

La comida estuvo animadísima.

M. Floquet y el baron Morenheim, embajador de Rusia, conversaron largo rato, y su coloquio fué muy comentado. La impresion general despues de los hechos de estos días, acentuados por la cordialidad de relaciones entre el presidente de la Cámara y el embajador, es que las relaciones entre Rusia y Francia son muy estrechas, y que M. Floquet será jefe de gobierno.

El conde de Munster, embajador de Alemania, no asistió al banquete de M. Floquet, á causa de un luto reciente.—(De *El Imparcial*.)

París 14.—En la comida que dió ayer al cuerpo diplomático el presidente de la Cámara Sr. Floquet, presidió el Sr. Carnot.

Todos los periódicos hacen constar que se cambiaron frases muy cordiales entre el Sr. Floquet y el embajador ruso Morenheim.

La recepcion que siguió al banquete estuvo brillanteísima.—*Fabra*.

La prensa francesa y el Mensaje español.

París 15 (10^a noche).—*Le Temps* examina esta noche la situacion política de España despues de votado el Mensaje.

Considera *Le Temps* que el Sr. Sagasta ha vencido en toda la linea.

“La oposicion conservadora—dice—ha sido blanda y benévola. La mayoría continúa unida. Solo combaten á la situacion el Sr. Romero Robledo y los izquierdistas, que cuentan con fuerzas poco numerosas en la Cámara, y que además se han comprometido con las intrigas atribuidas á la Reina doña Isabel y al duque de Montpensier.”

Le Temps termina diciendo que el gobierno puede discutir tranquilamente los proyectos militares, financieros, jurídicos y políticos, y añade:

“Solo queda resolver la modificacion del ministerio, conservando la ponderacion de fuerzas entre los grupos de la mayoría. El problema es difícil; pero el Sr. Sagasta tiene demasiado tacto y demasiado talento para no resolverlo.”—(Imparcial.)

El viaje del Sultán.

En Tánger han comenzado los preparativos para la recepcion del Sultán, cuyo viaje parece que se hará con gran fastuosidad á últimos de Marzo ó principios de Abril. Le acompañarán 15.000 hombres entre caballería é infantería, y se procurará que se presenten con lujo, para lo cual se ha encargado á Mequinez la confeccion de un considerable número de vistosos uniformes.

A los administradores de aquella aduana, encargados del gasto de los festejos, les ha mandado el gran visir, por conducto del bajá, que durante la estancia del Sultán en la ciudad, suministren cien sacos de harina, cien carneros, diez quintales de azúcar, cien tarros grandes de manteca, ochocientos quintales de cebada, y además velas, té y otras mil cosas difíciles de enumerar.

La circunstancia de haber trascurrido cerca de un siglo sin que Tánger haya sido visitado por ningun Sultán, hace que sea mayor la expectacion y que se espere una gran concurrencia de musulmanes y de europeos, aunque para éstos no ofrezca las mayores probabilidades de comodidad aquella poblacion en días de tan extraordinaria afluencia.

Emisarios imperiales recorren en estos momentos distintas poblaciones, adquiriendo caballos con sus jaeques de gala, que estarán á disposicion del Sultán. Varios cuerpos de ejército se organizan con rapidez, y las kábilas están impuestas del deber que les incumba.

Teatro de la Zarzuela.

Balle de niños.

El organizado por Felipe Ducazal, que se verificó ayer tarde en la Zarzuela, ofreció uno de los cuadros más gratos que pueden concebirse: el de mucha gente menuda que, libre de contrariedades y disgustos, entró por las puertas del teatro, no dispuesta, sino decidida á divertirse, y que lo logró en mayor medida que lo imaginara. A las cuatro de la tarde el salon presentaba hermoso golpe de vista. Había niños vestidos con caprichosos y ricos trajes: otros lucían, en vez de valiosas prendas, la habilidad de sus madres que habian hecho prodigios con unos cuantos reales. Todos se divertieron en grande, y acaso por cierta tendencia á la igualdad, á que es en alto grado obediente la infancia, se vieron niños espléndidamente ataviados que escogían por compañeras á niñas modestamente vestidas, como si ya se divijara en ellos el sentimiento que todo lo nivela y que á ellos les dió vida.

Pero lo realmente encantador era la alegría y la sinceridad con que los chicos se buscaban unos á otros formando parejas, punto menos que inverosímiles. D. Francisco de Quevedo estuvo paseando gran rato con una *rata*, como si quisiera estudiar á los descendientes de aquellos pillos que él tan admirablemente pintó; paseábase juntos del brazo un capitán general y un soldado raso, siendo de notar que el *pistole* tenía con sus amenazas acoquinado al de los tres entorchados; un Fernando, de *La Favorita*, abrazó á dos ó tres Rosalías de *La Bruja*, como para celebrar un tratado de paz entre la zarzuela y la ópera; un inquisidor de tres años se comió á besos á una novicia de las comendadoras de Santiago, que tenía cuatro; una catalana se apoyaba en el brazo de un inglés, pidiéndole el secreto de hacer buenos tegidos; una aldeana francesa llevaba cojido por las narices á un lancero prusiano; un domador de flores se asustaba de otro chico vestido de perro de aguas; eran varias las chulas que jugueteaban con señoritos de frac, y una duquesa Pompadour estuvo toda la tarde jugando con un mono sabio. Tambien había niños y niñas con capuchones y dominós como aquellos conspiradores políticos que iban á los bailes de Vistahermosa en tiempos de los polacos.

A las cuatro y media se hizo un gran desfile, marchando delante 200 chicos uniformados como los distintos cuerpos del ejército, detrás una rondalla aragonesa que toca primorosamente, y por último todos los asistentes al baile, seguidos de sus respectivas paternidades, á quienes se les iba cayendo la baba.

Fué preciso repetir el desfile.

En toda la tarde no hubo el más ligero incidente desagradable que lamentar. Ducazal, que habla obsequiado á los niños con un regalo

á cada uno, dirigió la formacion, alineó á los chicos y desfiló con ellos. Antes de terminar la fiesta, ya estaban todos los padres comprometidos con sus hijos á volver mañana á la zarzuela.

En realidad, no tiene réplica este argumento, oido á la salida, que esgrimia contra la resistencia de su madre un niño vestido de Nicolás Maquiavelo:

—Mira, mamá—decía—el regalo vale más de lo que cuesta la entrada; me divierto tres horas, y me quedan cosas que contar para tres meses.

No eran los niños el solo encanto de la fiesta: en la clase de hermanitas mayores, niñas, niñas, primas y demás lazos creados por la ley y la Iglesia, habla caras peregrinas.

En las tres horas de baile no se oyó una palabra fea de las que ahora usen ciertos señoritos, no hubo lance personal que lamentar, ni las damas en miniatura se propusieron á exigir cena. Los pequeños tienen más juicio que los grandes. Una comision de niños felicitó á Ducazal por el éxito del baile, y una niña vestida de *Bruja* le prometió otra zarzuela de igual fuerza para cada temporada.

Hé aquí los nombres de algunos concurrentes:

María Ruiz Almansa, española antigua.—Carmencita Mathet, aldeana francesa.—Angel Torres, Fernando de *La Favorita*.—Dolores Mathet, paleta.—César Enrique Mathet, *Pierrot*.—Dolores Toda, gitana.—Luis García Sanchez, *Pierrot*.—Francisco José Rozabal, español antiguo.—Sofía Almansa, maja.—Paulina Damas, marsellesa.—Blanca Damas, jardinera.—María y Jacinto Picon, con preciosos capuchones de raso rosa y negro.

Paquito y Antonio Tello, aragoneses.—Emilia Tello, lechera.—Enrique Alonso, *Meñistóles*.—Susana Jimenez Delgado, Cataluña.—Bernardo Burguero, jockey.—Fernando Almansacocinero.—Eulalia Crespo, Gilleta de Narbona.—La niña Fernandez, reina.—El niño Barutell, soldado inglés.—María y Justo Osorio, Gilleta de Narbona.—Perico Osorio, chulo.—Josefina Hemas, chula.—Rosita Guerra, Gilleta de Narbona.—Antonio de la Guerra, Tomillo.

Eduardo Ellacuriaga, Manrique del *Troador*.—Cristóbal Ellacuriaga, Quevedo.—María Ellacuriaga, *merveilleuse*.—Pilar Ellacuriaga, vizcaína casada.—Miguelito Ramos Carrion, Tomillo.—Antonio Ramos Carrion, Inquisidor.—Las niñas del baritono Sr. Soler, jardineras.—Vicentina Chapi, Blanca de Avededo.—Los niños del Sr. Fernandez, Carlos IV y cazador.—Los del Sr. Gaztambide, *pelotari* y *Pepe-Hillo*.

Juanito Múrcia, *Incrovable*.—Ramon Múrcia, clown.—Adelaida Múrcia, polichinela.—Teresa Múrcia, *merveilleuse*.—De Cotarelo, búscar.—Las niñas de la condessa de Carlet, saltimbancos y lechera francesa.—De Rodriguez, manola.—Las de Lastra, chulas.—Las de Novillo, hechiceras.—El de Villaverde, domador de leones.—Andrésito Troyano, *Meñistóles*.

Y otros muchísimos que es difícil recordar.

LA GACETA DE HOY.

El periódico oficial publica las resoluciones siguientes:

Gobernacion.—Real orden mandando proceder á la celebracion de la subasta para establecer y explotar una red telefónica en Planita, provincia de Baleares.

Otra revocatoria de un acuerdo de la comision provincial de Vizcaya, que declaró incapacitado á D. José Eguiluz para ser concejal del ayuntamiento de Ceama.

Gracia y Justicia.—Reales órdenes nombrando director de la cárcel de Oádiz á D. Manuel García Jones.

Idem de la de Granada á D. Carlos Lopez Bolanos, y vigilante segundo del establecimiento penal de Palma de Mallorca á D. Ignacio Cambon y Soto.

Fomento.—Real orden otorgando á D. José Macdonnan la concesion de una marisma que se propone sanear y aprovechar en la ria de Guarnizo, perteneciente al ayuntamiento de Astillero.

Teatros.

Esta noche se estrenará en el teatro de la Comedia el cuadro dramático titulado *El mayordomo*, en un acto, original de un espléndido autor.

Esta noche, á las doce, se verificará en el teatro Real baile de máscaras, con una orquesta de 120 profesores, bajo la direccion de los maestros Perez y Urrutia.

En el guardarropa solo se exigirá por los abrigos de cada persona una peseta.

Precio de las localidades: Palcos proscenios plateas, 125 pesetas.—Idem idem principales, 125.—Idem id. segundos, 50.—Idem plateas, 40.—Idem bajos, 80.—Idem principales, 50.—Idem segundos, 25.

Billete personal, 10 pesetas.

Quedan además establecidos los siguientes puntos de venta: Escribano, Puerta del Sol, 2.—Llaguno, Peligros, 10 y 12.—Café Suizo.—El Buen Gusto, Carretas, 5.—Tejada, Arzabal, 7 y 10.—La Palma, Principe, 11.—Cocat, Faneccarral, 3.—Librería de Gutenberg, Principe, 12.—Guantería de Galvez, Puerta del Sol, 9 y 11.

Mañana, fiesta en honor del insigne Wagner, con la ópera *Lohengrin*, por el Sr. Stagno.

El cónsul de Alemania se ha apresurado á tomar buen número de butacas y asientos de palco, con objeto de regalarlos á la colonia alemana residente en Madrid.

El jueves, cuarta audicion de la señora Patti, con *La Traviata*. Esta funcion corresponde al turno primero impar.

Mañana miércoles, por la tarde, se verificará en el teatro de la Zarzuela el segundo baile de niños, que promete estar tan brillante como el verificado ayer.

Será con las mismas condiciones ya anunciadas, entregándose á cada niño un juguete que vale tanto ó más que la peseta de la entrada.

En el mismo teatro se dará el jueves próximo la última representacion, por ahora, de la popular zarzuela *La Bruja*, y el sábado tendrá efecto el beneficio del tenor Sr. Berges, con *El milagro de la Virgen*.

Entre las novedades que prepara la empresa de Variedades (hoy de Martín) para la campaña que se propone hacer desde Mayo á Octubre en el teatro-circo del Principe Alfonso, cuentan *La coleta*, obra original del popular autor D. Rafael María Liera y del mismo meso popular revisador *Sobaquillo* (así precisamente, porque á los suplicas que no confundamos las señas), con música del ilustre maestro Barbieri.

La obra, segun nuestras noticias, llamará extraordinariamente la atencion. Debia haberse estrenado este invierno en Apolo, pero no ha podido ser así, por causas ajenas á la voluntad de aquella empresa y de dichos autores.

Para esta semana se anuncia en Price el estreno de la zarzuela en tres actos José María, original de dos afamados autores.

AL MENUDEO.

La vida de los pueblos.

La noticia de que las Cámaras habían acordado la concesión de un ferrocarril económico desde Madrid á Buitrago, pasando por Torrelaguna, ha producido gran entusiasmo en estas localidades, y en la última se preparan para el próximo domingo grandes festejos, con motivo de la visita de los ingenieros que han de verificar los estudios.

¡Suicidio, ó asesinato?

Una pareja de guardias encontró á las doce en la ronda de Toledo á un hombre tendido en el suelo, el cual tenía una herida en el cuello, de la que manaba abundante sangre. A su lado se encontró una navaja de afeitar abierta. Conducido que fué á la Casa de Socorro del distrito, se le administraron los Santos Sacramentos, falleciendo poco después.

No se pudo identificar su persona, pues en los bolsillos de sus ropas no se encontró más que una navaja de igual clase que la otra y una papeleta de empeño.

Ignórase si fué un suicidio ó un asesinato.

Ha fallecido en Málaga D. Enrique Heredia, sobrino carnal de la condesa de Zaldívar, la marquesa de Casa Loring y la señora de Parladé.

El Sr. Heredia era dueño del hotel que habitan los Infantes doña Eulalia y D. Antonio en el paseo de la Castellana.

Sinodo diocesano.

El 17 del actual, á las once de la mañana tendrá efecto en la sala de conferencias del palacio Episcopal de Madrid, el sinodo ordinario del presente mes, debiendo avisar con anticipación en la secretaria de cámara todos aquellos sacerdotes que necesiten renovar sus licencias ministeriales, á fin de que se les espida la correspondiente papeleta que podrán recoger antes de presentarse al mencionado sinodo.

Elecciones parciales.

Segun telegramas oficiales recibidos anoche, la elección parcial de un diputado á Cortes por el distrito de Astorga verificada ayer, ha dado el siguiente resultado definitivo: el Sr. García Prieto, adicto, ha obtenido 1.366 votos, y el señor Lengó de oposición, 1.006.

Por el distrito de Alcalá de Henares ha sido elegido diputado el Sr. Perez Villanueva, obteniendo 755 votos contra 116 del candidato contrario.

Cartillas evaluatorias.

Habiéndose concedido dos meses de prórroga para la formación de las cartillas evaluatorias de la riqueza rústica y pecuaria, los ayuntamientos y comisiones tienen que presentar las propuestas antes de 1.º de Abril próximo; las administraciones de contribuciones han de informar sobre ellas desde dicho día á 1.º de Julio; los consejos provinciales hasta fin de Setiembre, y las diputaciones hasta 31 de Diciembre, para que las delegaciones de Hacienda remitan, con su dictamen, esos documentos á la dirección general de Contribuciones en los meses de Enero y Febrero de 1889.

Comisión de reformas ultramarinas.

Ayer se reunió en casa del general Jovellar y bajo la presidencia del mismo, la comisión encargada de proponer al gobierno las reformas necesarias y convenientes para reorganizar la administración de las provincias ultramarinas. Asistieron los generales Beránger y Prendergat y todos los demás individuos que componen la comisión mencionada.

Los Sres. Cancio Villamil y Santa María de Paredes leyeron el informe que, como ponentes, han redactado, y por él recibieron aplausos entusiastas.

En este informe se desarrolla el plan de reformas que en sentir de la comisión debe traducir el gobierno en proyectos de ley.

Lobos hambrientos.

Escriben de Viana, que efecto de las copiosas nevadas que estos días han caído en todo aquel distrito, muchos lobos dejaron sus guardias, bajando hasta los pueblos y causando grandes estragos en los ganados.

Víctimas de las terribles fieras ha sido un vecino de Villarino de Ouso, á quien atacaron entre Chaguazoso y Mornentelos, y después de una desesperada lucha, fué devorado por los feroces animales, no encontrándose más que las ropas desgarradas é informes restos del desgraciado.

Se trata de dar una batida general, á fin de librar al país de tan tremendos enemigos.

Para la Exposición de Barcelona.

Por iniciativa del gobernador general de Cuba, general Marín, se ha constituido, bajo la presidencia del segundo cabo de aquella Antilla, Sr. Sanchez Mira, una comisión de propaganda, destinada á favorecer en todo lo posible el envío de productos cubanos á la Exposición de Barcelona.

La expresada junta, compuesta de personas de gran responsabilidad, está poseída del mayor entusiasmo, y se dispone á no omitir medio alguno para que los diversos ramos de la producción de Cuba estén dignamente representados en la Exposición barcelonesa.

El armador D. Ramon de Herrera y Gutierrez ha prometido transportar gratis á la Habana desde todos los puntos de la isla en que toquen sus vapores los efectos destinados á la referida Exposición.

La rica variedad de los productos de Cuba contribuirá indudablemente á que las instalaciones de aquella isla sean de las más admiradas en el gran certamen que en breve se celebrará en la capital de Cataluña.

Junta diocesana del jubileo.

Uno de estos días se reunirán en los salones del palacio episcopal los señores sacerdotes y las señoras que han constituido la Junta diocesana del jubileo sacerdotal de Su Santidad, con objeto de que se enteren de todo cuanto se ha hecho para cumplir los acuerdos relacionados con la entrega del dinero de San Pedro al Padre Santo, y lo relativo á la instalación de los objetos enviados á la Exposición del Vaticano.

El diputado á Cortes Sr. Peñalva, ha estado en Palacio á dar las gracias á S. M. la Reina

Regente por su nombramiento de magistrado de la Audiencia de lo criminal de San Clemente (Guenca).

El Sr. Peñalva renunciará el cargo de diputado el mismo día que tome posesion de su empleo.

Un nuevo drama de Echegaray.

Ignoramos el fundamento que pueda tener esta noticia que encontramos en un periódico de Vigo:

«Parece que el insigne dramaturgo D. José Echegaray, que presidirá el verano próximo los juegos florales que han de celebrarse en Pontevedra, ha pedido detalles referentes al monjío del convento de la Enseñanza, con objeto de escribir un drama que estrenará en el mes de Agosto los Sres. Vico y Calvo en la capital de esta provincia, y cuando sea su huésped el ilustre autor de El gran Galeoto. Por persona digna de todo crédito sabemos esta noticia.»

EDICION DE LA NOCHE

Telegramas de la tarde.

Desórdenes en Beyrouth.

París 13.—A pesar de las negativas de los órganos oficiales turcos, se confirma que estallaron desórdenes en Beyrouth entre cristianos y musulmanes.

Faltan detalles sobre este hecho, pues á causa de las tormentas quedaron interrumpidas las comunicaciones telegráficas con la Siria.

Los revolucionarios franceses.

París 13.—Un una reunión celebrada por la Junta revolucionaria de París y á la cual asistió numerosísima concurrencia, varios oradores protestaron contra el proyecto de una alianza franco rusa.

«Allí—decían—no tenemos más amigos que los nihilistas y sería odioso que tendiésemos la mano á sus opresores.»

Se votó una proposición pidiendo el armamento general de todos los ciudadanos franceses.

El doctor Suseini pidió que se estallara la guerra se admitan en el ejército francés á todos los socialistas alemanes para combatir las fuerzas de la coalición.

La reunión terminó proponiéndose que el jueves, viernes y sábado próximos, los socialistas se presenten delante del palacio de Justicia, para imponer á la justicia, aun por la fuerza, la condena del señor Wilson.

En este sentido se presentó una proposición, pero no llegó á votarse, por haber levantado la sesión el presidente.

A pesar de esto se espera una demostración pública con motivo de la vista de la causa del yerno del Sr. Grevy.

La regencia de Túnez.

París 13.—Se reciben representaciones de la colonia francesa de Túnez, pidiendo que aquella regencia se asimile á Francia para el régimen aduanero.

Los viticultores que comprenden el aumento que pueden tener sus exportaciones á Francia, se expresan en el mismo sentido.

En la Cámara de las Comunes.

Londres 13 (recibido el 14).—Cámara de las Comunes.—Sesión de esta noche.

Los diputados irlandeses y el Sr. Gladstone proponen el nombramiento de una comisión informadora sobre la prision del diputado O'Brien.

El gobierno deplora que hubiese un error por parte de la policía, pero se opone al nombramiento de una comisión que abra una información sobre el particular.

La Cámara desecha la proposición por 246 votos contra 151.

Lo de Irlanda.

Londres 14.—Los periódicos dan cuenta de la entusiasta recepción organizada por los clubs radicales de Londres en honor del diputado irlandés Sullivan.

En Hyde-Park se pronunciaron vehementes discursos á favor de los derechos del pueblo de Inglaterra y de Irlanda, y contra la aristocracia inglesa. Fabra.

Una carta de Cassagnac.

París 14.—El Sr. Pablo Cassagnac publica en la prensa bonapartista una carta dirigida al príncipe Napoleón, en la cual invita á este á disponer que su hijo Luis abandone el ejército italiano en el cual presta servicios como oficial.

El Sr. Cassagnac se funda en que el ejército italiano está organizado abiertamente contra Francia, y que, por lo tanto, un francés no puede seguir sirviendo en él.

El príncipe imperial.

París 14.—Las noticias recibidas esta mañana acerca del príncipe imperial de Alemania, dicen que no ha sufrido ninguna variación.

Sin embargo, los médicos deban temer complicaciones cuando se niegan categóricamente á hacer pronóstico alguno, diciendo que hasta dentro de tres semanas por lo menos, no será posible emitir una opinión concreta.

Los vinos italianos y el alcohol alemán.

París 14.—Es general el clamoreo de los departamentos vitícolas contra la celebración del tratado de comercio franco italiano, por lo menos en la parte referente á los vinos, que es la que más conviene á Italia.

Las consideraciones expuestas por dichos departamentos, han pesado mucho en el ánimo del gobierno.

En el fondo de esta cuestión—dicen—hay un fraude que el Estado tiene el deber de evitar.

La mayor parte de los vinos italianos están encabezados con alcohol alemán, en perjuicio de la salud pública y del erario. Favoreciendo los intereses italianos en este punto, Francia favorece los alemanes.

Algo arálogo sucede con los vinos de otros países—añaden—y por lo tanto Francia no debe inclinarse á los vinos en los nuevos tratados de comercio, si en aquellos no se adoptan energías medidas que tiendan á impedir la adulteración de dichos caldos y á la introducción fraudulenta en Francia de vinos encabezados con alcoholes industriales.

Advertencia es esta que no deben olvidar los viticultores españoles, á quienes interesa particularmente velar por la pureza de sus productos.

La opinión que prevaece aquí es que, á pesar de las tentativas del gobierno italiano para reanudar las negociaciones del tratado franco italiano, éstas no tendrán resultado alguno, porque además de la cuestión comercial, existe una de carácter político, por haber entrado Italia en la liga anti francesa.

Los aprestos de Rusia.

Viena 13.—Los aprestos guerreros de Rusia no han cesado un momento, no solo sobre la frontera de Alemania y Austria, sino tambien por la parte de Besarabia, donde se está concentrando un respetable ejército, en la prevision de una acción militar en Oriente.—Fabra.

Ha llegado á Madrid el gobernador de Huelva, con el objeto de conferenciar con el señor ministro de la Gobernación.

El Sr. Albareda ha despachado esta mañana con S. M. la Reina.

Telegrafía el gobernador de Zaragoza, que

esta mañana á las diez ha fallecido en su diócesis el señor obispo de Tarazona.

Cómo se escribe la historia.

La Gaceta de Portugal, que se publica en Lisboa, ha visto el humo, pero no sabe dónde, y de ahí que publique con epigrafe y todo la siguiente noticia:

«En Madrid ha sido completamente destruido por un incendio el teatro de Rio-Tinto. El siniestro tuvo lugar antes de comenzar el espectáculo, no causando ninguna víctima. Este incendio fué debido á una causa puramente accidental.»

En la imposibilidad de contestar al gran número de telegramas y cartas que recibe nuestro querido amigo D. Venancio Gonzalez, preguntando por su salud, nos ruega su familia que nos hagamos intérpretes de su agradecimiento por las pruebas de estimación y de interés que le dispensan cuantas personas le conocen. Afortunadamente puede ya casi asegurarse que no sobrevendrá complicación alguna, y que el distinguido enfermo necesitará solo algún tiempo de inmovilidad del brazo lesionado, para quedar completamente restablecido.

Esta tarde ha habido un pequeño incendio en la casa de los señores marqueses de Sierra Bullones; pero por fortuna pudo dominarse pronto el accidente.

Balle infantil.

La sala del teatro Real ofrecia esta tarde animado aspecto.

Multitud de infantiles parejas discurrían, contemplándose mutuamente sus variados disfraces.

Los niños saben adaptarse perfectamente á las costumbres de los grandes; hasta la fiebre de verse en letras de molde, se estendi á los pequeños.

—¿Quiere usted apuntarme á mí?—nos decía una niña en miniatura, al vernos tomar notas y nombres.

Entre los que más llamaban la atención, figuran los niños y niñas de Valle, disfrazados de Fausto; Martos y Escosura, de Incroyable; Cárceles, de maja; Aguilera, de mestizas filipinas.

Jimenez Delgado de Cataluña, Peña de Na politana, Pepito Retortillo de Mosquetero, Faull de Jockey.... y una infinidad más, cuyos nombres no podemos dar por lo avanzado de la hora.

El baile ha terminado cerca de las ocho.

BALANCE DEL DIA.

El día lluvioso y desagradable; si bien ya tarde, la atmósfera se despeja y templia un poco, estimulando á la gente de coche, á dar una vuelta por el Prado y la Castellana.

Da no haberse presentado la tarde desagradable, de fijo que la turba de máscaras sucias—y eso que abunda bastante la especie en Madrid—habría sido mayor; y por la propia razon han escaseado las máscaras finas que en otro caso habrían hoy asaltado los coches, para liquidar cuentas galantes anoche pendientes en el brillantísimo baile de los señores duques de Fernán-Núñez, hoy objeto de los más benevolos y animados comentarios en todos los círculos de la alta sociedad de Madrid.

Pero al fin aquellas cuentas ya se irán saldando en los palcos y foyers de los teatros; y el pueblo soberano tambien desplegará su prosa picaresca y su singular estrategia, en los bailes de la Alhambra, que estos días no duran más que de las tres de la tarde á las seis de la mañana.

Y échenles Vds. á esta gente crisis agrícola ni Misterios de los que ahora se critizan en los periódicos.

¡Misterios! De esto continúa hablándose principalmente en los círculos políticos; y todavía con más curiosidad y más riqueza de fantasía, en los círculos sociales, desde la casa del magnate á la bohordia del artesano.

Los periódicos, aun enemigo de tantas hipótesis como establecen, y de tantas insinuaciones como aventuran, más que fijar con precisión las cuestiones, dan motivo para que cada cual salga por ahí con todo género de novelas, y para que, sobre todo, los asistentes de los cafés y á las tertulias digan cosas verdaderamente peregrinas ó disparatadas.

Nosotros no sabemos en este asunto de Los Misterios, y sobre los viajes de la Reina doña Isabel y del duque de Montpensier, más que lo que ya hemos dicho; esto es:

Que no conocemos el fundamento que pueden tener algunos periódicos, para afirmar lo que afirman ni para indicar lo que indican, si bien recelamos que bastantes cosas de las que se escriben, son puramente hipótesis las unas y las otras, inexactas; y que estamos ciertos, que no hay de parte del gobierno, orden alguno, que prescriba la suspensión del viaje de regreso á España del señor duque de Montpensier.

A lo sumo podría haber—que tampoco lo sabemos—alguna indicación amistosa del señor Sagasta, independiente de toda resolución de gobierno; pero si esta indicación ó consejo existiera, debemos suponer que se basará en consideraciones razonables, quizá de un orden transitorio; y desde luego perfectamente extrañas á mezquinos intereses de partido.

Continuando ahora el hilo de los sucesos del día, cumplenos llamar la atención sobre el interesante artículo que publicamos en primera plana, explicando el objeto de la embajada de Marruecos al Vaticano; asunto tan equivocadamente tratado por el corresponsal de El Imparcial en Tánger.

Bien es verdad, que si la embajada marroquí, en vez de ir en el Castilla, hubiera hecho el viaje en un barco inglés ó francés, entonces, las censuras habrían sido de fijo, más amargas.

Otras noticias importantes del exterior, pueden verse, en los telegramas respectivos.

El señor presidente del Consejo, ha recogido hoy de S. M. la firma para las leyes de Hacienda, que el jueves leerá en el Congreso el señor Puigcerver.

El Sr. Puigcerver llegará mañana á Madrid, de regreso de su viaje á Cartagena.

Mañana, por la tarde, Consejo de ministros; pero no creemos se trate en él, como hoy dice un periódico, el asunto de la amnistía. Nada más de notable.

BOLEA

COTIZACION OFICIAL DE HOY 14 DE FEBRERO.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios, FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios. Lists various bonds and their prices.

Londres á 8 d/v., libra esterlina, 25'63 pesetas. Londres á 60 d/v., id., 25'58 pesetas. Londres á 90 d/v., id., 25'58 pesetas. París, á la vista, 1'80 de peseta por 100, beneficio al papel. París á 8 d/v., 1'70 de peseta por 100, beneficio al papel.

Resumen.

Los cambios firmes y alcanzando alguna ventaja en la contratación de estos días.

Aunque se han hecho muy contadas operaciones en la Bolsa de esta tarde, ha seguido manifestándose tendencia favorable á la mejora de los cambios.

El 4 por 100 interior al contado ha ganado 10 céntimos de como quedó en la cotización anterior; esto es, se han hecho los cambios de 66'85 y 40 en operaciones de partida.

A fin de mes vienen á ser los mismos cambios del contado: es decir, 66'4 y 85 en operaciones en firme.

El 4 por 100 exterior, con igual ventaja, á 68'85 y 87.

La Deuda amortizable al 4 por 100 á 84'80 cambio único.

Los billetes de Cuba de 98'80 cambio de ayer han subido á 98'40 y 45.

Las acciones del Banco de España á 406'50 y 407 por 100.

Las de la Compañía de tabacos cierran á 109'75 después de publicadas á 109'50 y 110 por 100.

Bolsa.

A las cinco.—4 por 100 interior contado, 66'85; fin de mes, en firme, 66'85.

Partes telegráficas.

París 14.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 67'25; después, 67'40 y 67'25.

Londres 14.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 67'06.

(TELEGRAMAS DE T. BENARD.)

París 14 (3 20 t.)—4 0 0 exterior, 67'85.—3 0 0 francés, 81'75.—5 0 0 italiano, 93'15.—Orfomano, 508'75.—4 0 0 turco, 14'10.—Egipto, 379'87.—Panamá, 276'25.—Nortea, 290'00.—Rio Tinto, 535'00.—Ferro-carriles portugueses, 635'00.—Nuevo Cubano, 488'25.—3 (7) portuguesas, 69'18.—Alicante, 255'00.—Hipotecario, 542'50.

Londres 14 (1 00 t.)—4 por 100 exterior, 67'12.—Consolidado, 102'48.

Temperatura.

La temperatura de hoy en Madrid, á la sombra, segun las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo Hermanos (Príncipe, 12), es la siguiente:

A las ocho de la mañana, 6º sobre 0.

A las doce de la misma, 10º sobre 0.

A las cuatro de la tarde, 8º sobre 0.

La máxima fué de 12º sobre 0.

La mínima, de 4º sobre 0.

El barómetro marca 703 milímetros. Tiempo variable con tendencia á lluvia.

Cultos.

Santo de mañana.—Miercoles de Ceniza.—Abstinencia de carne.—Principian los ejuntos de Cuaremas.—Santos Faustino y Jovita, mártires.—Dada hoy hasta el día 17 de Abril, puede ganarse Indulgencia Plenaria por la Bala de la Santa Cruzada.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la capilla del Obispo (San Andrés), donde se celebrará misa mayor á las diez, y por la tarde, ejercicios, terminados con reserva.

En la Catedral habrá misa mayor con sermón que predicará D. Enrique Almaraz.

En San Martín continúa la novena de Nuestra Señora de Lourdes: por la tarde, á las cuatro, se manifestará á Su Divina Majestad, rezándose la estación y el rosario, después sermón que predicará el P. Pedroso, terminando con reserva.

En las Salesas Nuevas terminan los ejercicios de Desagravios, predicando por la tarde el Padre Garzon.

En Santa Catalina id., predicando un Padre dominico.

En el Cristo de la Salud id., será orador el Padre Arroyo.

En el cratorio del Olivar id., y predicará el señor Cardona.

En el Asilo de Huérfanos id., predicando el señor Barragan.

En Carboneras continúa el quinario á la Pasión y Muerte de Nuestro Señor Jesucristo, predicando el señor Sarmento.

En todas las parroquias y otros templos, bendición é imposición de la ceniza á las diez.

En Jesús, San Ignacio, Olivar, Caballero de Gracia, Salesas y San Antonio del Prado, habrá ejercicios piadosos al anochecer.

Visita de la Cénica de María.—Nuestra Señora del Tránsito en San Millán ó en el Carmen Calzado.

Espectáculos para MAÑANA.

Teatro Real.—No se ha recibido el anuncio. Zarzuela.—135 de abono.—T. 3.º impar.—A las 8 1/2.—1.ª brujá.

De 8 á 7 de la tarde.—8.ª gunda función de niños con trajes.

Princesa.—35 de abono.—T. 2.º impar.—A las 8 1/2.—El nido gordi no.—Un tigre de Beng la.

Comedia.—T. 2.º.—A las 8 1/2.—El mayordomo.—21 céntimos.

Apolo.—A las 8 1/2.—Cuba libre.—A las 9 1/2.—Segundo acto.—A las 10 1/2.—Sueños de oro.—A las 11 1/2.—Segundo acto.

Circo de Price.—A las 8 1/2.—Blanca de Saldana.

Lara.—T. 2.º par.—A las 8 1/2.—El regreso de la medalla.—A las 9 1/2.—Lanceros.—A las 10 1/2.—Mam'zelle Nitouche.—A las 11 1/4.—Segundo acto.

Martin.—Compañía y empresa de Variedades.—A las 8 1/2.—1.ª moza del eura.—A las 9 1/2.—Los domingueros.—A las 10 1/2.—Dos esnarros de café.—A las 11 1/2.—La estrella del irta.

Eslava.—A las 8 1/2.—El Gran Pensamiento.—A las 9 1/2.—Casa editoria.—A las 10 1/2.—El alcalde interino.—A las 11 1/2.—Los inútiles.

Imprenta de El Correo, á cargo de F. Fernandez. San Gregorio, 5.

GRANJA DEL ATANOR

PASEO DE MELANCÓLICOS, 4 (Ronda de Segovia)
Y CALLE DE MORENO NIETO, 1 (IZQUIERDA DE LA CALZADA DEL
PUENTE DE SEGOVIA) MADRID

Arboles frutales, de sombra y adorno, y coníferas en todas clases, variedades y tamaños. Arbustos de hoja persistente y caediza. Especialidad en rosales ingertos. Construcción y arreglo de jardines, parques y paseos. Plantaciones en grande y pequeña escala, dentro y fuera de Madrid. Catálogos y noticias en el establecimiento (teléfono 1.141) y en la oficina central, calle de San Miguel, 27, 1.º, izqda. (Teléfono 1.149).

SOCIEDAD DE TELÉFONOS DE MADRID

Tarifas de precios de suscripción al año

	PESETAS
Por una estación particular.....	800
Por una estación para oficinas urbanas y para todos los inmuebles de la misma.....	600.
Por una estación de uso público.....	1.000
Por un aparato supletorio para comunicar con el teléfono principal y con la Central.....	75
Por un idem para comunicar solo con el aparato principal.....	71
Por un idem para comunicar solo con la Central y un conmutador.....	54
Quadro indicador de cuatro direcciones.....	580
Por cada otra dirección.....	70
Por un conmutador de dos direcciones.....	4
Cada otra dirección.....	2
Por un timbre.....	10

CHOCOLATES, TÉS, CAFÉS Y SOPAS DE MATIAS LOPEZ

MADRID—ESCORIAL

Dulces finos de todas clases.—Caramelos suizos.—Bombones de chocolate con exquisitas cremas.—Fondant postre.—Napolitanas de chocolate.—Cajas para regalos.—Objetos varios de China y del Japon.

DEPÓSITO CENTRAL:
PUERTA DEL SOL, NÚM. 13
Oficinas: Palma Alta, número 8

El Verdadero Tapsia

está esparadrapado sobre tela de color gamuza. Cada decímetro cuadrado cerado con una división centesimal (propiedad) lleva, diagonalmente, estas dos firmas. Exíjanse para evitar accidentes.

EN TODAS LAS BUENAS FARMACIAS

MÁSCARAS PARA BUENOS GUANTES

Calle de Tudescos, núm. 1, entresuelo.
(casi esquina a la plaza de Santo Domingo)

GRAGEAS, ELIXIR Y JARABE

Hierro del Dr. Rabuteau

Laurado del Instituto de Francia.

Los numerosos estudios, hechos por los sabios más distinguidos de nuestra época, han demostrado que las Preparaciones de Hierro del Dr. Rabuteau son superiores a todos los demás Ferruginos en los casos de Clorosis, Anemia, Palidez, Pérdida de la Sangre, Debilidad, Excitacion, Convalecencia, Debilidad de los Niños, y las enfermedades causadas por el Empobrecimiento y la Alteracion de la Sangre y consecuencia de las fatigas y excesos de todas clases.

Las GRAGEAS de HIERRO RABUTEAU no ennegrecen los dientes y las digieren los estómagos más débiles sin la menor molestia: Se toman dos Grageas por la mañana y dos por la tarde antes de cada comida.

El ELIXIR de HIERRO RABUTEAU está recomendado a las personas cuyas fuerzas digestivas están debilitadas: Una copa de floc mañana y tarde después de cada comida.

JARABE de HIERRO RABUTEAU especialmente destinado a los niños. El tratamiento ferruginoso por las Grageas Rabuteau es muy económico.

ACOMPaña a cada frasco UNA INSTRUCCION DETALLADA

Desconfiar de las falsificaciones y sobre cada frasco exigir como garantía la Marca de Fábrica (depositada) con la firma CLIN y O y la Medalla del PREMIO MONTYON.

El Hierro Rabuteau se vende en las principales Droguerías y Farmacias

SERVICIOS

DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA DE BARCELONA

LINEA DE LAS ANTILLAS, NEW-YORK Y VERACRUZ

CON ESCALAS EN

Puerto-Rico y Progreso y combinacion a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacifico

TRES SALIDAS MENSUALES CON LAS ESCALAS Y EXTENSIONES SIGUIENTES

El 10, de Oádiz, con escala en las Palmas, y haciendo antes la de Barcelona el 5 y eventual la de Málaga el 7.
El 20, de Santander, con escala en la Coruña el 21 y haciendo antes las de Liverpool el 8 y la del Havre el 14.
El 30, de Oádiz, haciendo antes escala en Barcelona el 25 y eventual en Málaga el 27; con extension a los litorales de Puerto Rico y Cuba, Centro América y puertos del Pacifico y Estados-Unidos.
Las salidas de la Habana para New York, son los días 4, 14 y 24, y de New-York para la Habana los mismos días.
RETORNO.—Salidas de la Habana: el 5 con escala en Puerto Rico el 10, para Oádiz y Barcelona y combinacion para los demás puertos del Mediterráneo.
El 15 directo para Coruña, Santander, Liverpool y Havre y combinacion para los puertos españoles del Atlántico y para Hamburgo, Amberes, Nantes y Burdeos.
El 25 para Oádiz y Barcelona y combinacion para los demás puertos del Mediterráneo.
El vapor ISLA DE CEBU saldrá de Santander el 20 del corriente.

LINEA DE COLON

Combinacion para el Pacifico al Norte y Sur de Panamá y servicio a Méjico con trasbordo en Habana

Salidas de Vigo el 30 de cada mes, haciendo antes las escalas de Liverpool el 20, el Havre el 24, de Santander el 27, y de Coruña el 28, para Puerto Rico, Habana y Colon, retornando por Costa Firme y Puerto-Rico, de donde saldrá directamente para Vigo y demás escalas del Norte el 15 de cada mes.
El vapor MENDEZ-NUÑEZ saldrá de Vigo el 29 del corriente.

LINEA DE FILIPINAS

CON ESCALAS

en Port-Said, Aden, Colombo y Singapore; servicio a Ho-Ilo y Cebu, y combinaciones a Kurachee y Bushire (Golfo Pérsico), Zanzibar y Mozambique (costa oriental de Africa), Bombay, Calcuta, Saigon, Sidney, Batavia, Hong-Kong, Shangay, Hyogo y Yokohama.
Salidas, cada cuatro semanas de Liverpool, con escalas en Coruña, Vigo, Oádiz, Oporto, Gona, Valencia y Barcelona, de donde saldrán cada cuatro viernes a partir del 18 de Enero. De Manila saldrán cada cuatro lunes a partir del 9 de Enero.
El vapor ISLA DE MINDANAO saldrá de Barcelona el 10 del corriente.

LINEA DE BUENOS-AIRES

CON ESCALAS EN

Santa Cruz de Tenerife, Rio Janeiro y Montevideo

Seis viajes anuales partiendo de Genova, con escala en Marsella, Barcelona, Málaga y Oádiz, de donde saldrán cada ocho semanas, a partir del 6 de Enero.
Los puertos del Atlántico desde San Sebastian a Vigo combinan en Oádiz con los correos de Filipinas, que salen de Liverpool cada cuatro semanas, a partir del 29 de Diciembre de 1887.
El vapor ISLA DE LUZON saldrá de Oádiz el 2 de Marzo.

LINEA DE FERNANDO POO

CON ESCALAS EN

Larache, Harat, Mazagan, Mogador, Las Palmas, Rio de Oro, Dakar y Monrovia.

Cuatro viajes al año partiendo de Marsella y con escalas en Barcelona y Oádiz.

SERVICIOS DE AFRICA

COSTA NORTE

Servicio quincenal: Salidas de Oádiz los días 16 y 30 de cada mes, para Tanger, Algeciras, Ceuta y Málaga.—Y salidas de Málaga los días 12 y 26 para Ceuta, Algeciras, Tanger y Oádiz, por el vapor MOGADOR.

COSTA NOROESTE.

Servicio mensual de Oádiz a Larache, Rabat, Casablanca, Mazagan y Mogador por el vapor RABAT.

SERVICIO DE TANGER

El vapor TANGER saldrá de Oádiz todos los domingos, miércoles y viernes, y de Tanger todos los lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.
La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene a los señores comerciantes, agricultores e industriales, que recibirá y encaminará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.
Esta Compañía expide pasajes y admite carga para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes, en Madrid a D. Julian Moreno, Alcalá, 33 y 35.

Despacho de Mr. Dubourg, Procurador en París, Boulevard Saint Michel, 17 (Sucesor de M. D'Orval y Debladie).—VENTA en el Palacio de Justicia, en París, el miércoles 29 de Febrero 1888, a las dos de las

MINAS de plomo y hierro argentíferas compuestas de siete concesiones que forman el grupo minero FORVENIR, sito en Almodóvar del Campo y en Brazaterías, provincia de Ciudad Real (España), capacidad de más 827 hect. 4 a 74 c. (contiguo a las minas del Horcojo). Precio de venta: 15 000 francos. Con la obligación, a más, de pagar a los anteriores propietarios de una de las concesiones, la cantidad, 11 000 pesetas ó 44 600 reales.
Dirigirse, en París, a Monsieur Dubourg y Husson, procuradores, y en Almodóvar de Campo a D. Benigno Correal, procurador.

ACEITES

Antiguo almacén de Barrio Nuevo, 13 50 ptas. los 12 1/2 litros a domicilio. Teléfono 902 8 y 10, Barrio-Nuevo, 8 y 10

CORNE ESPECIAL

exclusivo en esta casa
Corredora Brja, 7, m. rec. 1a

J. J. Lilliot

Dentista norteamericano
Cármén, 7, 2.º

ESTOMAGO

¡Quien padece es porque quiere! La suprema medicación el ESTOMACAL THOMPSON, 5 pesetas. Una semana. Va correo por sellos. Pedir prospectos ó consultar gratis al GABINETE NORTeamericano, Montero, 33, 1.º Madrid.

OMOS ENTEROS a 7 rs. k. L. Tocino fresco, salado y dorado y manteca en rama y galleta a 6 rs. k.º saichicha, los ganiza y morcillas a 2 ptas. kilo. Chorizos extremeños a 11 rs. docena. Jamones frescos a 8 rs. k.º Espiritu Santo, 18. Carina.

SALUD PARA TODOS
La SANGRE es la VIDA
EL ROB LECHAUX
Este producto regular, obtenido por aparatos de vapor especiales, activa la nutrición y la formación de los glóbulos rojos de la Sangre; destruye los ácidos y los principios morbidos que causan todas las enfermedades, impide y cura a maravilla los infartos, el Reumatismo, las Enecefalías, los Tumores blancos, los Herpes, las Fiebras, las Gonorreas, el Ozena, la Sialitis, las reumas del mercurio, el Reumatismo, el Reumatismo, la Tisis, la Anemia, etc. etc. a los que se repiten la fuerza y equilibran los nervios. Se impide la congestión y se evita la Numeración de los glóbulos rojos y blancos. Es el único remedio que cura a maravilla el infarto de la Sangre. Depósito en las principales Droguerías.
Venta al por mayor: En casa de Rob Lechaux, 104, E.º CANTERIE, BORDEAUX. Madrid: Melchor García, por mayor: Morano Miguel, San Juan de Dios, Carlos Oyarzun. — Barcelona: Vicente Ferrer y O. — Almería: Urribe, Satorra y Ferrer y O. — Drogueria, S. A. — Fortuny y Heredia. — Bilbao: Puig y Vial. — Valencia: Arraiza, drogueria. — Gádiz: Garavito y Casal; Juan Mateos; Ayala de Mendoza. — Granada: Rubio Pérez. — Santos Peris y O. — Málaga: Utrera; Aguilar; Canales. — San-Sebastian: Viuda de Tornero. — Santander: Isasi; Bernardo Saro. — Sevilla: Palazuelos y Vidales. — Oporto: Valencia; Andrés y Fabia; Espiguelos. — Valladolid: Cantero; Galvo y Ochoa. — Zaragoza: Rios Hermanos; Ramon Jordán.
LEER EL PROSPECTO

JARABE DE DIGITAL DE LABÉLONYE

Empleado con gran éxito desde hace ya más de treinta años por los Facultativos de todas las Naciones contra las diversas afecciones del corazón, contra la Hipertensión, las Bronquitis nerviosas, el Garrotillo, el Asma y contra todos los desórdenes de la circulación.

GRAGEAS DE GÉLIS-CONTÉ

DE LACTATO DE HIERRO
Aprobadas por la Academia de Medicina de París, que en dos ocasiones diferentes, a veinte años de intervalo la una de la otra, ha hecho constar su superioridad decidida sobre todos los demás ferruginos conocidos, así como su eficacia probada contra las enfermedades que reconocen por causa el empobrecimiento de la sangre.

ERGOTINA GRAGEAS DE ERGOTINA

de BONJEAN
(Premiadas con una Medalla de Oro por la Sociedad Farmacéutica de París)
La solución de Ergotina de Bonjean constituye uno de los mejores hemostáticos que se conocen. Las Grageas de Ergotina de Bonjean se emplean para facilitar los alumbramientos y cortar las hemorragias de todo género.
Depósito general: Farmacia de LABÉLONYE, calle de Aboukir, n.º 99, en París
Y EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS DE TODAS CIUDADES.

LAS PRIMERAS CAMARAS DE LA REGENCIA

Datos electorales, estadísticos y biográficos, confeccionados por D. Modesto Sanchez Ortis, redactor de EL CORREO y D. Fermín Berástegui, abogado.
Puntos de venta: en las principales librerías de Madrid y provincias, y en casa de los autores, D. Modesto Sanchez Ortis, plaza de San Gregorio, 8, entresuelo, y D. Fermín Berástegui, Oabestrosos, 6, bajo.

Fbro 14) FOLLETTIN DE «EL CORREO.» (f. 59)

ROSSMOYNE

tió cierta incomodidad, pareciéndola que la sangre corría más ligera por sus venas.
Si no hubiera conocido bien a Mónica, si la fuera menos querida, la odiaría en aquel momento sin explicarse ni tratar de hacerlo, la causa de su odio. Aunque irritada trató de disimular. Rióse de la manera más alegre y más sonora, haciendo a lord Rossmoyne una seña burlona que todo el mundo pudo entender, y Ronayne mejor que nadie.
Desmond la miraba con sorpresa. Pero la noche iba cayendo, y encontrándose en el círculo de la luz proyectada por la chimenea, érale más difícil atravesar la oscuridad que reinaba fuera de aquel. Dió a su mirada más intensidad, y cuando al fin pudo distinguir el rostro de Olga, viole cubierto de una máscara de impasibilidad impenetrable.
Aquella mirada prolongada molestó a Olga.
—Brian, no os estéis así, como un niño, en contemplación delante de la taza—dijo con un tono placentero que encubría mal su impaciencia. Preguntad simplemente a madame O'Connor si me permite servirlos el té.
Desmond, saliendo de su éxtasis, creyó más diplomático aceptar la situación.
—¿Con azúcar?—preguntó lacónicamente Olga.
—Sí, si así tan amable.
—Pues bien; no os doy ni un solo terron para castigar vuestra conducta.
—Lo esperaba—dijo Brian recibiendo la taza con reconocimiento.—El hecho es que yo no puedo sufrir el azúcar, y sabía muy bien que me habríais llenado la taza si os la hubiera pedido. Pero, fuera de esto, no tengo la más vaga idea de haberme conducido mal. Si lo supiera, rellaría mis labios.

—Cerrad vuestros ojos—dijo Olga con un tono significativo.
En aquel momento escuchóse un paso ligero; alguno atravesaba lentamente la habitación. Una lengua de fuego que se levantó en el hogar iluminó el rostro poco gracioso de miss Browne.
Mister O'Connor acababa de pasar a una pieza próxima; O ga esta dedicada enteramente al té, y a.... sus pensamientos. Mister Herrick, sentada un poco más lejos, habla en voz baja con lord Rossmoyne.
Nadie está pronto a dar la bienvenida a la extranjera y hacer su presentación.
La situación volviase embarazosa, cuando Mónica vino a resolverla.
Su bondad y cortesía naturales se sobrepusieron a su timidez; levantóse, fuese hacia miss tres Browne que se había detenido, y poniendo su mano entre las suyas:
—Venid a sentaros junto a mí—la dijo con tanta gracia y dulzura, que conquistó por entero el corazón de la extranjera, y que Brian, a ser posible, la habría amado más.
—Gracias—dijo miss Browne, estrechando reconocida la pequeña mano que se le tendía; después, cada uno, volviendo a la vida, dijo una palabra cortés a la recién llegada.
Cinco minutos más tarde la campana anunciaba que era preciso ir a vestirse para bajar a comer, y la escena quedó terminada.

CAPITULO XXI.

Miss Herrick prueba su sagacidad práctica, y Olga de frialdad.—Mister Kelly cuenta una historia.—Lo que se puede ver a la claridad de la luna.
La comida había concluido. Los hombres quedaron de sobremesa; las damas habíanse reunido en el salón.
O'ga había levantado las colgaduras de la ventana central, y contemplaba silenciosamen-

te la hermosa belleza de la noche. La tempestad se había alejado; los vientos habíanse agazapado entre las ramas de los árboles y en las faldas de las montañas; la lluvia había cesado y la luna elevaba lentamente su plateado disco en medio de un grupo de nubes. Algunos astros brillaban aquí y allá entre las tinieblas del cielo, avanzando con su resplandor la oscuridad que les rodeaba.
El aire era caliente, de un calor casi sofocante, y el aliento de las rosas que habían arrollado sus tallos alrededor de la balaustrada del balcón, esparcía un suave perfume en el ambiente tranquilo de la noche.
Madame O'Connor habla con miss O'Connor de asuntos de familia que interesan a las dos. Miss Fitzgerald ha subido a su habitación, sea por darse una nueva mano de polvos, sea para reñir a su doncella, demasiado acostumbrada a su humor insufrible. Su madre ha cedido a las dulzuras de un sueño algo estrepitoso por momentos.
Impulsadas por un mismo pensamiento, Mónica y mister Herrick, levantáronse dirigiéndose a la ventana que ocupaba Olga.
Hermia puso su mano sobre el brazo de Mónica, rogándola con un gesto que no se moviera; Mónica sentóse de nuevo, y Hermia, entreabriendo las cortinas, se deslizó al lado de Olga.
—¿Soñamos, eh?—pregunté con un tono ligero.
—¿Cómo no soñar con una noche como esta, tanto más bella cuanto que es el final de un día antipático?
Ved, Hermia, como brillan y chispean esas estrellas como burlándose de nosotros, de las locuras de estos pobres mortales tan poco razonables.
—Por mi parte no me encuentro menos razonable esta noche que esta tarde; ¿y vos, querida mía? Vos habéis mostrado un buen sentido que os hace honor.
—¿Buen sentido, sabiduría mundana? ¡qué odiosa jerga! Dejemos estas tonterías, por una

noche al menos. La belleza en este mundo silencioso de las flores me ha penetrado el alma. Dejadme gozar a mis anchas. Ved cómo los rayos de la luna duermen lánguidamente allá abajo, junto a la ribera; ved cómo se estremecen las rosas al ser bañadas por su pálida claridad, como si un dulce ensueño las agitasae.
—Es, en efecto, una noche agradable—dijo Hermia mirando a su amiga con alguna sorpresa.
Había en el modo de hablar de Olga algo así como una agitación disimulada; parecía que la joven trataba de ocultar una emoción manifestando otra.
—¿Y qué?—continuó Hermia.—¿Debo yo creer que vos—la alegría misma—habéis por fin comprendido el insoportable enojo de las alegrías mundanas y de las banalidades sociales?
—Vais demasiado de prisa. Podré experimentar alguna peregrinidad; pero nada más. No he sucumbido a nada.
—Ni a nadie, espero, a menos que no saqueis grandes ventajas. Mi querida Olga—dejad que os lo diga—jugáis un juego peligroso y pueril.
—Me fatiga oír esa cantata de mañana, de tarde y de noche.
—Es muy tarde para que cuestionemos—dijo Hermia con mucha calma—no vayais, pues, a alarmaros por lo que os digo. Demasiado sabéis que después de mis niños, no hay nada para mí tan querido en el mundo como vos.
—Pues bien; no me riñais—dijo Olga cariñosamente.
—No os riño; solo os hablo razonablemente, —dijo.
—¿Oh, peor aún! Razonarle a uno, es como reñirle y mucho más. Haz y di cuanto quieras, querida Hermia; pero no me hables en razon.
—Hay, sin embargo, una cosa que quiero decir. Jugáis con vuestro porvenir. Esta tarde, sus atenciones con vos han sido bien notadas, y vos las habéis autorizado.
—No sé de qué habláis.